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民 生

3月14日，记者走进位于望江县杨
湾镇余埠村的安庆创飞服饰有限公司
二楼缝制车间，只见缝纫机、打枣机、锁
边机、验收台等 170 多台机械整齐排
列，工人们坐在自己的工位上紧张忙碌
着，吊挂式流水线的应用，让工人们摆
脱了搬运的繁琐，衔接了一道道工序，
车间电脑自动控制、自动计件……

余埠村今年35岁的村民陈龙梅，之
前在杭州工作六七年，去年初回到家乡，
在创飞公司找到工作，工作同时还能照顾
上幼儿园的孩子，每月工资六七千元。

“早上送孩子到幼儿园就来公司上班，在
这工作一天，中午有午餐，孩子放学接
到这里再一道回家。家门口有这样的公
司太好了，我们是几个姐妹一起回来
的。”陈龙梅说。

创飞公司是杨湾镇2022年招商引

资企业，企业一期投资1.1亿元，2022年
上半年投产，主要生产防晒服、羽绒服
等，通过线上、线下双重渠道销售。
2022年，公司销售额超过2000万元，突
破升规门槛，实现了当年落户、当年投
产、当年升规。

公司负责人张家加介绍，公司前身
是一家个体户，在余埠村这里生产多
年。去年，他们引入资本，进行整合升
级，并将这个村集体厂房租赁下来，扩
大生产规模，员工从20多人增加到现
在150多人。

余埠村党总支书记刘鹏飞说，这个厂
房共3800平方米，为4个村争取帮扶资金
498万元于2019年建成，企业落户不仅带
动了就业，还为几个村集体带来了收入，
厂房租金每年近30万元。除了提供厂
房，该村还为企业积极提供其他服务，比

如招工，同时还为工人建设了留守儿童
之家，为企业员工子女提供照看服务。

位于杨湾镇工业集中区的安徽冠
领服饰有限公司，年前完成了搬迁，2
月初正式开始生产。公司成立于2018
年，是一家从事中高端职业装衬衫加工
生产的企业，因为扩大生产的需要，
2022年下半年搬迁到了杨湾镇。

“搬到杨湾后，厂房面积翻了 1倍
多，我们增加设备、增加人手，扩大生产
规模。新增了免烫压机、自动裁床等

‘大件’，提高生产效率，又新招了40多
名工人，现在工人将近90人了。公司
去年销售额 800 多万元，今年预计超
2000万元。”公司负责人范晖说。

在公司三楼，经过前期准备于3月初
正式开展直播的30多平方米的直播间十
分炫酷。“我们是从去年底开始装修的，
装修完成后就着手设备安装，现在直播
销售是一种趋势，公司也需要打通线上
销售渠道。”公司直播负责人范宇航说。

2022年，杨湾镇财税收入2890万
元，固定资产投资3.74亿元，全年工业

产值1.04亿元，三项指标均超额完成年
度目标任务。

“双招双引”方面，杨湾镇坚持“内
搭平台、外联老乡”，主动“走出去、请进
来”，走访老乡，参加商洽会，上门和回
乡知名人士对接，动员他们回乡兴业以
及通过他们的社会关系网招商引资，以
情感商。2022年，镇招商引资工作小
组共外出招商8次，接待外地企业家到
镇考察10余次，共签约亿元项目2个，
分别是华电福新安徽新能源公司投资
3.2亿元的60兆瓦光伏发电项目和安徽
耀泰机电科技有限公司投资2.02亿元
的年产1万吨光伏支架生产基地项目。

目前，杨湾镇结合创建国家现代
农业产业园项目及本地资源资产情
况，精心谋划了绿色食品加工、优质粮
油生产加工等各类招商项目30个，其
中委托专业机构重点准备10个项目，
进一步提高了招商引资工作的针对性
和精准性。

全媒体记者 罗少坤
通讯员 方明 张文娟

创优营商环境 聚力“双招双引”

杨湾镇：经济发展跑出“新速度”

3月27日，宿松县实验中学邀请交
警大队民警给学生作交通安全专题报
告。这天是第28个“全国中小学生安
全教育日”，宿松县各中小学纷纷开展
紧急疏散演习和法治及交通安全知识
讲座等安全教育活动。当地派出所、司
法所、街道综治办也深入学校宣传法律
和禁毒知识。

通讯员 吴金旺 摄

接受安全教育

增强防护能力

本报讯 3月24日，安庆市
住房公积金 2022 年年度报告公
布。去年，安庆市9万名缴存职
工提取住房公积金，提取额38.83
亿元，其中支持3900多个家庭购
房，使用公积金贷款14.51亿元。

去年全年，安庆市新开户职
工 2.45 万人，净增职工 1.48 万
人；全市当年缴存住房公积金
58.05亿元，同比增长12.43%。

同时，安庆市公积金中心落
实住房公积金阶段性支持政策成
效显著：我市受疫情影响缓缴住
房公积金企业 14 家，缓缴职工
868 人，缓缴金额 223.72 万元；
受疫情影响职工无法正常还款且
不做逾期处理的贷款14笔，应还
未还本金 2.48 万元，贷款余额

238.75万元。
去年，安庆市住房公积金中

心租购并举满足缴存人基本住房
需求，加大租房提取住房公积金
支持力度、支持缴存人贷款购买
首套普通自住住房特别是共有产
权住房。提高缴存职工租赁商品
住房提取住房公积金额度，由每
户家庭每月1000元提高至1200元
为限，在最高限额内按实际房租
支取。自政策实施至12月底，已
办理2879笔租房提取业务，提取
金额3406.25万元。

2023年，安庆市住房公积金
中心将坚持“房住不炒”的定
位，加快解决缴存人基本住房问
题，助力更多家庭实现住房梦。

（全媒体记者 付玉）

安庆：

9万名职工提取住房公积金

本报讯 “不用自己去选苗
就可以获得优质桑苗，而且全程
还有技术服务，真是省心多了！
我可以在将低产老桑园进行改造
的同时，还可以新建几亩高标准
桑园，建好后还可以申请奖补，
政策真是好啊。”3月9日，家住
岳西县来榜镇黄泥村海螺组的村
民张安胜在村部领到了1600株桑
苗，高兴地说道。

近年来，来榜镇充分发挥地
理区位优势，大力发展蚕桑产
业，促进三产融合，蚕桑产业成
为当地群众增收致富的主导产
业，来榜镇也因此成为全国农业
产业强镇（蚕桑）建设乡镇。为
进一步夯实桑产业基础，做优一

产，促进蚕农持续增收，助推乡
村振兴特色产业发展，2023年，
来榜镇实行“先建后补、以奖代
补”的方式，鼓励蚕农发展桑
园，由政府监督有资质的经营主
体采购质量合格的苗木，统一采
购、统一发放，政府组织开展栽
后管理培训和指导，栽好验收合
格后，发放奖补资金。

据了解，全镇像张安胜一样
领到桑苗的有450户蚕农，此次
共计发放桑苗40余万株，预计可
以新建高标准桑园和改造低产老
化桑园500余亩，实现户均增收
4000余元。

（全媒体记者 罗少坤 通
讯员 林亦平）

岳西：

万株桑苗营造好“钱”景阳春三月，正是赏花好时节。地
处大官湖湖畔的宿松县下仓镇洋普
村，千亩油菜花尽情绽放，目之所及
一片金色海洋，将乡村田园装扮成一
幅金灿灿的图画，吸引四面八方的游
客前来踏春赏花。

“听说这里的油菜花非常壮观，所
以特意邀约舞蹈队的伙伴们一起过来
赏花、跳舞、拍照，果然不虚此行。”3月
25日上午，皖南曳舞团的8名舞者在陆
彩萍带领下，兴致勃勃地从县城来到洋
普村油菜花种植基地，习惯了在城市广

场跳舞的她们，还是头一次在油菜花中
跳舞。

下仓镇北靠泊湖、东依黄湖、南临
大官湖，拥有50余万亩水面，有着长达
40余公里的临湖岸线。近年来，该镇
利用当地资源禀赋，把“一村一品”“一
村一景点”作为追求“富裕”与“美丽”的
最佳结合点，按照“以湖兴旅、以湖兴
业、以湖富民”的发展思路，创新打造

“湖生态、湖旅游、湖产业”，做足“湖”文
章、叫响“湖”品牌，着力实现生态保护
和农民致富的双赢。洋普村是下仓镇

深入推进“产旅融合”发展实现乡村产
业振兴的示范村之一。2014年，该村利
用大官湖湖畔的地理优势，将3240亩
耕地和山场全部流转下来，建立占地
30亩的育秧基地、占地 1210亩的油茶
种植基地和占地2000亩的“稻油轮作”
种植基地，打造农业休闲旅游观光带，
以花为媒，以农促旅、以旅富农。

“泛舟湖上，观赏沿岸油菜花海，会
让你体验到‘人在画中走、画在景中游’
的意境；站在高处，极目远眺，大官湖、
油菜花海尽收眼底，会让你领略到大自

然的壮观之美。”下仓镇镇长陈大胜介
绍说，每年阳春三月，到洋普村观赏油
菜花的游客纷至沓来，使该镇收获了不
少的人气，“水岸赏花”成为当地旅游的
一张闪耀名片，特别是随着黄湖大桥、
G347 国道的通车，到下仓镇观光、旅
游、休闲的游客每年成倍的增长。

目前，全镇共兴建“稻油轮作”种植
基地11个，油菜种植总面积达到1.6万
亩，年出产油菜籽576万斤，年创产值
1600余万元。

通讯员 孙春旺 朱全保

下仓镇：油菜花海迎客来

本报讯 “现在开庭！”随着
一声清脆的法槌声，因一名学生
插队而引起的侵权案件在桐城市
中小学综合素质教育基地“开
庭”。3月14日，桐城市人民检察
院联合法院开展了一场“模拟法
庭”活动，带领桐城市第二中学的
学生们“沉浸式”体验庭审现场，

“零距离”感受庭审活动。
在庭审现场，分别由学生担

任审判长、公诉人、辩护人、司法
警察、被告人等角色，就一起未成
年人涉嫌寻衅滋事案件进行了模
拟庭审。在庭审开始前，桐城市
人民检察院未检检察官就模拟法
庭的全过程进行了讲解，并着重
点出了庭审中需要注意的事项。

庭审结束后，桐城市人民检

察院未检检察官对参与“模拟庭
审”的学生进行了点评，并结合模
拟法庭中的案例，向学生们讲解
了关于刑事责任年龄、触犯法律
的后果等相关法律知识，希望学
生们以案为戒，不要只讲江湖义
气、不讲法律道德，做到明辨是
非、遵纪守法。

少年成长，法治先行。近年
来，桐城市人民检察院扎实开展
青少年法治教育宣传工作，不断
创新法治教育宣传形式，寓教于
乐，以“体验式”普法活动让学生
们切实感受到法律的魅力，同时
进一步增长学生们的法律常识，
提高学生们的法治意识和判断是
非能力。

（通讯员 李孝云）

桐城：

普法新体验 模拟法庭“开庭”

本报讯 近年来，怀宁县腊
树镇芝岭村全力投入设施蔬菜全
产业链建，打造了年产无公害蔬
菜 280 吨 、 水 稻 94 吨 、 龙 虾
22000公斤的现代化设施蔬菜产
业园。

该村同省内高校院所和种业
龙头企业合作，引进和改良多个
优质小马铃薯、西瓜品种，以品
种培优，促品质提升；建设1000
平方米净菜加工车间及保鲜冷
库，以“工厂化”理念推动标准
化种植、精细化加工、数字化仓
储、集成化物流；发展电子商
务，专人运营微信社群、美团优
选、多多买菜商家端，尝试抖音
直播带“菜”等新营销途径，更
好更快把新鲜安全可口的蔬菜送
到千家万户的餐桌上。

该村采取“党支部+企业+农

户”发展模式，企业在蔬菜种
植、采收季节向党支部提出用工
需求，党支部组织留守低收入村
民到基地务工；鼓励支持村民自
主发展设施蔬菜种植，在提供种
子、技术指导、兜底帮销等方面细
化措施、精准帮扶，努力把“菜篮
子”变成乡亲们的“钱袋子”；探索
蔬菜产业联农带农机制，除土地
流转分红资金外，已带动125名脱
贫人口参与项目工程建设，人均
取得劳动报酬4000余元。

“下一步，芝岭村将着力品
牌打造，提高蔬菜附加值，变产
业链为价值链，争取把更多收益
留在农村，留给农民。”3 月 20
日下午，芝岭村党支部书记、村
委会主任严卫华说。

（全媒体记者 汪秀兵 通
讯员 汪名永）

怀宁：

做活蔬菜文章 发展蔬菜经济

整齐的柴火堆、嫩绿的盆栽、干
净的地面……桐城市大关镇百岭村村
民高宗用家的房屋在绿树掩映下显得
十分宁静。“今年开年以后，在百姓评
理说事会上大家提到我和隔壁邻居家
房前屋后不太整洁，希望我们能够重
视起来。邻居叶万春立即行动了起
来，把小院整理得很好，我一看这个
情况觉得我们家也不能落后，马上就
着手整理了！”3月27日，高宗用看着
自己家的房屋颇为自豪地说道。

高宗用是百岭村高摆组村民，据
他介绍，自从高摆组设立了百姓评理
说事会，人人都参与到村组的一应事
务中，大家齐心协力共同谋发展，高
摆组的面貌也发生了翻天覆地的变化。

人居环境整治的“高摆经验”

“百岭村是典型的山区村，集体经
济比较薄弱，在人居环境整治中，如
果各村组完全依靠村里，负担重不
说，效果也会不尽如人意。”百岭村党
总支副书记张云霞介绍，在这一过程
中，高摆组充分发挥百姓评理说事会

的作用，并形成了“自我规划、自我
整治、自我建设、自我管理”基层治
理的“高摆经验”。

高摆组通过百姓评理说事会，推选
有责任心、有能力的乡贤担任村民小组
组长。2021年3月，高根深被推举为高
摆组的村民组长。“我的原则是不论大
事小事，都经过评理说事会的讨论，大
家共同商议，解决方案也是得到大家认
可的，那么在后面大家参与积极性都会
更加地高。”高根深说，第一步是要解决
资金从哪里来的问题。

“我们通过召开评理说事会，确定
高摆组164位居民每人每年收取20元
的垃圾清理费，并发动37户村民捐款1
万余元。”高根深说，虽然资金并不充
裕，但是他们将每一分钱都花在了刀刃
上。“除了挖掘机等必须的人工开支，其
余的人工基本上都是村民自发的义务
工，164个村民每人2个工时。”

高根深说：“在人居环境整治中，高
摆组重点整治乱堆乱放、乱搭乱建情
况，要求村民对家禽进行圈养，并清理
当家塘，统一回收集体用地进行绿化
等。”在开展村庄清洁行动同时，高摆组

将村庄亮化、绿化、美化纳入规划。对
2 棵百年古树加以保护，收集各家石
拱、石磨等农耕器具，集中摆放打造景
观。同时，对村民组空闲场地统一管
理，设计健身、文化广场，将乡贤捐赠的
花草苗木精细搭配种在塘岸及道路两
侧，利用石头、瓦片垒起花坛、护栏，小
村庄变身小花园。

人人参与 人人收获

“高摆经验”是大关镇高岭村人居环
境整治的宝贵经验，其外延和内涵一直
在实践中不断扩展。“高摆经验”最鲜明
的特色就是实现了村庄发展与村民自治
的深度融合，促进基层治理的现代化。

在高根深看来，“高摆经验”的出
现，村民评理说事会在其中发挥着功不
可没的作用，并且仍然在持续地发挥着
重要作用。

“2021年人居环境整治期间，我们
将当家塘清淤整治以后，放了一些鱼苗
进去。到2023年新年期间，这些鱼苗
已经全部长成了大鱼，并且可以收获
了。”高根深说，当家塘中的鱼总共收获
了700余斤，“我们按照村组一人3斤半
的标准进行了分配，家家户户过年的饭
桌上都吃上了我们当家塘里自己养的
鱼。另外，还有每条都有十几二十斤的
大鱼，共有60多斤，不好分配。”

高根深说，村组立即召开了评理
说事会，最终决定将这60余斤大鱼对
外出售，出售的钱款用于村组的集体
开支，“村庄美了、环境好了，村民吃
上了自己养的鱼。这件事也让我们村
民切身地感受到，只要积极参与村组
事务，不仅有物质上的收获，更有精
神上的收获。”

全媒体记者 付玉
通讯员 胡圣环

大关镇：评理说事会说出“事成人合”


